

128 EL ADELANTO

128 AÑOS
DAN MUCHO
QUE HABLAR

DE SALAMANCA

JUEVES 19 DE JULIO DE 2012 FUNDADO EN 1883 NÚMERO 40.889 www.eladelanto.com

PRECIO: SALAMANCA 1,30 euros (Venta conjunta e inseparable con ABC. Precio El Adelanto 0,1 euros). Resto España 1,10 euros

Consigue un juego de cuchillos para gourmets

MÁS INFORMACIÓN EN PÁGINA 15

DECANTADOR OXIGENADOR de vino

POR SOLO 14,95 € + CUPÓN DESCUENTO

La Junta quiere tener listo para noviembre el mapa de titulaciones universitarias

El 42% de los universitarios de nuevo ingreso en la región escoge la Usal para preinscribirse Páginas 2, 3 y 10

REPORTAJE



Octavi Centelles, en el lugar de la imagen.

La imagen de la Guerra Civil que realizó Centelles y que dio la vuelta al mundo

Centelles recorrió las calles de Barcelona durante el 19 de julio de 1936 y logró dos imágenes que le llevaron a las portadas de la prensa internacional. Página 11

La Mancomunidad de Entresieras apuesta por la tecnología para mejorar su servicio

Página 13



TRABAJOS. Operarios de la empresa adjudicataria arreglan la avería en la mañana de ayer.

J. M. GARCÍA

Un reventón deja sin luz a 4.500 clientes

Más de 4.500 hogares sufrieron ayer un corte de luz y cuatro portales permanecieron durante horas sin suministro de agua corriente debido a un reventón registrado en el pasaje del Rollo, a la altura del número 88 y en la confluencia con la calle Olmedo al inundarse un centro de transformación de Iberdrola. Página 9

Las Cortes apoyan de manera unánime un plan de estímulo económico conjunto con el Gobierno

Los grupos parlamentarios de las Cortes apoyaron ayer por unanimidad el plan de estímulos al crecimiento económico, en coordinación entre la Junta y el Gobierno central, y la eliminación de la paga de Navidad para los 19 procuradores que tienen nómina. Página 35



Herrera conversa con miembros de su grupo durante la segunda jornada del debate. ICAL

El Ayuntamiento ahorrará 400.000 folios al año con el proyecto de la Oficina sin Papeles

El Organismo Autónomo de Gestión Económica y Recaudación del Ayuntamiento de Salamanca ahorrará 30.000 euros al año al no necesitar gastar 400.000 folios debido a la implantación de la Oficina sin Papeles. Página 7



Per 0,50 € + cupón descuento

HOY EN LIDER

Héctor Ladero se convierte en el segundo refuerzo de la Unión

La plataforma de accionistas quiere estar en el Consejo

Mondelo confirma que se marcha al baloncesto chino

ADemás...

EMPRESA

El comercio recela de que se amplíen los domingos y festivos abiertos al público ■ 8

ESPAÑA

Montoro avisa de que peligra la paga de los funcionarios si no se suben los impuestos ■ 36

SUCESOS

Juzgan a un militar que protagonizó una persecución "de cine" con la Policía ■ 22

Hoy en El Adelanto 56 págs.

SALAMANCA AL DÍA	2	CASTILLA Y LEÓN	35
OPINIÓN	4	ESPAÑA	36
SALAMANCA	7	INTERNACIONAL	37
PROVINCIA	13	ECONOMÍA	38
SUCESOS	22	EL TOREADO	43
CULTURA	24	LIDER	44
CAMPO	34	PEQUEÑOS ANUNCIOS	48

Hoy en fiestas...

Escorial de la Sierra

Hoy incluye...

MAYORESpáginas centrales



UNIVERSIDAD



Daniel Hernández Ruipérez, Juan José Mateos, Juan Vicente Herrera e Ignacio Sánchez Galán, en la toma de posesión de este último como presidente del Consejo Social de la Usal.

ICAL

La Junta trabaja para tener listo el mapa de titulaciones en noviembre

ROSANA HERNÁNDEZ - SALAMANCA

El texto recogerá los requisitos necesarios para que los estudios sean sostenibles

La Junta de Castilla y León quiere tener listo en noviembre el decreto que regulará el mapa de titulaciones de las universidades públicas de la región. Hace diez días terminaba una "primera ronda de reuniones" con las cuatro instituciones, explica el vicerrector de Política Académica de la Usal, José Ángel Domínguez, quien indica que en estos encuentros "se ha analizado el impacto que tendrían las diferentes posibilidades".

El Gobierno regional ha emplazado a las universidades de Burgos, León, Valladolid y Salamanca a una nueva cita en septiembre, en la que "la Junta plantea cuál es el modelo de decreto que quiere, teniendo en cuenta el impacto de las decisiones a partir de la información que hemos estado proporcionando", declara Domínguez.

Ese texto regulará "desde el pro-

cedimiento para solicitar una titulación o para modificarla, hasta los plazos, cuál tiene que ser el modelo de esa titulación o cuáles son las titulaciones estratégicas para Castilla y León". Además, el decreto previsto para noviembre también fijará los requisitos para que una titulación sea sostenible. "Y en esos requisitos vendrá, en algún momento, un requisito numérico, además de otras condiciones de calidad.

En los distintos encuentros con la Junta las universidades han facilitado información sobre los estudiantes y la plantilla, y se han planteado hipótesis como "¿Qué ocurriría si las titulaciones de tal ámbito con menos de 25 estudiantes de nuevo ingreso no pueden mantenerse y no son sostenibles? Quizá para mantener esa titulación tendría que unirse a otra y tener después itinerarios, una titu-

lación con dos menciones, por poner un ejemplo", explica José Ángel Domínguez.

El vicerrector de Política Académica de la Usal explica que en estos encuentros "todos estamos siendo bastante combativos con la Comunidad Autónoma en defender los intereses de las universidades y de la sociedad por encima de los recortes económicos". Domínguez explica que están

SUBIDA DE TASAS UNIVERSITARIAS

Los mismos precios para másteres en la región

Las universidades de Castilla y León han acordado fijar los mismos precios para los estudios de máster después de que la Junta anunciase la cuantía exacta del incremento de las tasas y el modo en el que iba a realizarse.

"El decreto del Ministerio, el de racionalización del gasto, establece que haya una diferencia entre másteres que habilitan para profesiones reguladas, por ejemplo, de profesores de secundaria, abogados o ingenieros in-

dustriales superiores, casos en los que está regulado que es obligatorio realizar un máster determinado para acceder a esa profesión", indica Domínguez. Con respecto al resto de los másteres, "dejaba abierto cuál era el precio". Después, Castilla y León ha distinguido entre másteres académicos y másteres dirigidos a una especialización profesional, cada tipo con un precio.

En esta situación, "cada máster tiene definido en su memo-

ria de qué tipo es, pero eso es algo que se hizo hace seis años. Además hay másteres interuniversitarios, y era necesario que tuviesen la misma categoría en todas las universidades". Por eso, se ha optado por un acuerdo entre todas las universidades para que todos sean de tipo académico "este año. Para el futuro, lo lógico es que igual que el decreto de tasas clasifica todos los grados, específicamente también en qué tipología se incluye cada máster".

► **REGULACIÓN**
El decreto del Gobierno regional incluirá los procedimientos para implantar titulaciones, y fijará cuáles son los estudios estratégicos para la región.

► **RECORTES**
Las universidades de Castilla y León han mostrado en las reuniones que los cambios tiene que realizarse por motivos académicos y no por recortes económicos.



Desde la propia Universidad ya se había iniciado una "reflexión" sobre la estructura de titulaciones y los posibles cambios para mejorar la gestión

de acuerdo en hacer una oferta racional de titulaciones, "pero por que no se necesitan tantos profesionales en una determinada área, o porque si una titulación la tiene una universidad, la otra puede especializarse en otra cosa. Pero no porque vayamos a recortar. Eso lo hemos dejado muy claro: tiene que haber motivos académicos, de docencia o investigación, y en ningún momento razones de recorte económico. Si queremos un plan de titulaciones más racional, pero no perder plantilla ni recursos".

Los modelos en los que la Junta de Castilla y León se mira son los de Comunidades como Galicia o Asturias, que ya han elaborado estos decretos.

Desequilibrios

La ordenación del mapa de titulaciones es solo una de las competencias que ha asumido el nuevo Vicerrectorado de Política Académica. En este aspecto, José Ángel Domínguez explica que la necesidad planteada por la Comunidad de racionalizar el mapa de titulaciones se une a un "análisis interno que ya veníamos haciendo del desequilibrio que tenemos en nuestra oferta de titulaciones". Con ese desequilibrio, Domínguez se refiere a que "hay algunos ámbitos del conocimiento en los que a par-

"Queremos un modelo más racional, pero no perder plantilla ni recursos"

tir de una oferta de un grado después ofertamos cinco o seis másteres vinculados a ese grado como especialización. En otros casos, para incluso tres grados después no existe máster de especialización".

Sobre este mismo aspecto de la racionalización de las titulaciones, Domínguez indica que es un ámbito "en el que debemos reivindicar la autonomía universitaria. Tenemos el ejemplo en la Ingeniería Textil de Béjar. Los estudios son interesantes y queremos mantenerlos, pero como grado no estaban funcionando: hagamos otra cosa. Y para esto no es necesario que venga un decreto o la Comunidad Autónoma a imponernos el camino a seguir, sino que debemos ser nosotros mismos. Precisamente porque así estamos también dando un ejemplo de responsabilidad. No podemos decirle a la sociedad que nos dé los recursos y que nosotros los gestionáremos desde nuestra autonomía, y luego no ser responsables en esa autonomía". ■

ENTREVISTA ■ JOSÉ ÁNGEL DOMÍNGUEZ | Vicerrector de Política Académica de la Universidad de Salamanca

El responsable del nuevo Vicerrectorado incide en que el Plan Estratégico "no es del equipo de Gobierno, sino de la Universidad, y subraya que su intención es que se "salga adelante con el apoyo mayoritario del Claustro"

"Es el Plan Estratégico de la Usal"

R. H. SALAMANCA

El pasado 27 de junio, la Universidad anunciaba un cambio en su estructura de Gobierno. En ese cambio, José Ángel Domínguez pasa del área de Docencia a un vicerrectorado de nueva creación: el de Política Académica.

PREGUNTA - ¿En qué consiste este nuevo vicerrectorado? ¿Cuáles son sus competencias?

RESPUESTA - Hay cosas que se recogen de otros vicerrectorados. El mapa de titulaciones, por ejemplo, se desarrollaba desde Docencia. Otras materias estaban en el Vicerrectorado de Profesorado, como la ordenación de centros y departamentos. También asume competencias que se estaban realizando desde Planificación y Evaluación, como el Plan Estratégico o retos importantes en la evaluación.

P - ¿Por qué se decide remodelar la estructura del Equipo de Gobierno? Y no me refiero a nombres, sino a que aparezca un nuevo Vicerrectorado y salgan competencias de otros.

R - La cuestión es que muchos aspectos de los que hemos hablado eran transversales. Por ejemplo, en la estructura de centros y departamentos, entran cuestiones de Docencia, de Profesorado, de Innovación, y por supuesto de Economía. Pensamos que se necesitaba una coordinación, un Vicerrectorado que se encargase de esas funciones transversales, pero teníamos un problema con la limitación del número de vicerrectorados. Lo que planteó el rector es que teníamos un Vicerrectorado con la función de poner en marcha el plan estratégico y ahora era necesario un nuevo modelo de estructura. Esa ha sido la motivación de este cambio. El rector, que es el que tiene competencia para ello, ha pensado que era el momento de hacerlo.

P - No es poco lo que tiene entre manos para este año. Mapa de titulaciones, ordenación de centros y departamentos, el Plan Estratégico...

R - Todas estas cuestiones son una responsabilidad del equipo de Gobierno, tanto plantearlas como acometerlas. El meternos en este *charro*, por decirlo de alguna manera, de reordenar los centros, los departamentos, es un *charro* complicado. Esto genera incertidumbre e inquietud en todas las personas. Pero



El vicerrector de Política Académica, durante la entrevista.

J. M. GARCÍA

cuando nosotros planteamos esto desde el equipo de Gobierno, lo hacemos desde la responsabilidad de que pensamos que eso es lo que necesita la Universidad, lo que necesita hacia el futuro. Y queremos en la medida de lo posible que esto no sea objeto de debate en unas elecciones a rector, y que alguien venga luego y diga "bueno, este equipo ha dicho que los centros iban a seguir este modelo, pero nosotros vamos a poner otro". No es un problema de que este equipo de Gobierno quede en entredicho, no es un problema de "pelea" entre un equipo de Gobierno y otro que quiera ser equipo de Gobierno. Lo que planteamos es un modelo que pueda tener una cierta estabilidad y un consenso.

"Se necesitaba un Vicerrectorado que se encargase de las funciones transversales"

P - ¿Cómo está funcionando el procedimiento de presentación de enmiendas al Plan Estratégico?

R - De momento están llegando algunas que se han presentado oficialmente, por el sistema que se ha habilitado a través de Moodle para

que se puedan compartir. Además, llegan consultas y sugerencias verbalmente. Queda todavía bastante, porque el plazo está abierto hasta octubre.

Es bueno que las cosas se estén haciendo con este sosiego, que tengamos tiempo para pensar y, como le decía, todo el debate que estamos teniendo de estructura de centros, de

"Hay que tomar medidas, pero no denigrando a la Universidad pública"

modelos de evaluación, de mapa de titulaciones, va a ayudar a que las aportaciones que lleguen al Plan Estratégico estén mucho más centradas y consensuadas, y toda mi aspiración es esa: que el Plan Estratégico salga adelante con un apoyo mayoritario del Claustro. No es un Plan Estratégico del equipo de Gobierno, es un Plan Estratégico de la Universidad. El equipo de Gobierno, además, recoge un testimonio de un trabajo que se viene realizando desde hace mucho tiempo. El anterior equipo de Gobierno lo inició, lo hemos continuado, lo hemos adaptado a la Estrategia Universidad 2015, al Campus de Excelencia Internacional, a los plan-

teamientos que el anterior Ministerio y el actual están haciendo y a los planteamientos de la Comunidad.

P - ¿Cómo se plantea un plan como este cuando llegan recortes económicos continuamente?

R - El Plan marca prioridades. Luego ¿hasta qué punto lo que marca el Plan se va a poder ejecutar? Eso dependerá obviamente de la financiación, de lo que ocurre cada año. Un Plan Estratégico, además, nunca puede ser cerrado, tiene que contemplar varias opciones, porque nunca sabes lo que va a pasar, gestionas incertidumbre. Con respecto a los recortes, está claro que hay medidas que hay que tomar, pero no mintiendo sobre la universidad pública, no denigrándola. Tampoco comparando cosas que no son comparables, como universidades especializadas con las nuestras, que son muy generalistas. No se dan cuenta de que nosotros también somos parte del Ministerio, de la Junta, todos remando en el mismo barco. ■